
 

 

会 議 録 

会議の名称  令和４年度第１回国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 
書面開催 

【期間】令和４年８月１７日～令和４年８月３１日 

開 催 場 所  書面開催 

出 席 者 

 国民健康保険運営協議会 

公益代表 瀬戸 晃 内藤 幸男 須﨑 友康 

 美濃口 集   

被保険者代表 鈴木 健夫 米井 郁代 小泉 聡 

 大塚 とよ子   

保険医代表 中村 雄大 渡 潤 永野 芳郎 

 土井 美穂子   

被用者保険等保険者代表  内田 明   
 

事 務 担 当 
 健康部長 

健康部国保年金課長、国保係長、徴収係長、給付係長 

会議の公開可否 □公開 □一部公開 ☑非公開 傍聴者数 ― 

非公開又は一部 

公開とした理由 
 書面開催のため 

報 告 
１、令和３年度国民健康保険事業特別会計決算について 

２、新型コロナウイルス感染症に係る対応 

資料の名称 

資料１（第１回国民健康保険運営協議会会議資料） 

資料２（令和３年度座間市国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算書） 

資料３（令和３年度事業概要） 

議事の概要（又は詳細） 

 今般の協議会については、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防

止の観点から、参集による会議開催を中止し、書面開催とした。 

 

【書面開催の方法】 

 令和４年８月１７日 協議資料を郵送にて全委員へ送付 

     ８月３１日 各委員から「質問・意見書」の提出 

     ９月１４日 質問・意見の結果を各委員へ郵送にて送付 



 

【報告】 

１、令和３年度国民健康保険事業特別会計決算について 

 事務局から決算報告（書面）を行い、質疑を諮った。 

２、新型コロナウイルス感染症に係る対応 

 事務局から報告（書面）を行い、質疑を諮った。 

 

【委員からの意見及び事務局からの回答】 

報告１ 令和３年度国民健康保険事業特別会計決算について 

 

１、赤字削減・解消計画の達成及び削減計画を達成するための取組

について 

◆質問・意見 

 令和５年度までに決算補填等目的の法定外繰入金を解消すること

を目標として、令和３～５年度にかけて各年度１憶円削減する計画

となっているが、令和３年度の結果を教えてほしい。削減計画を達

成するために、国民健康保険税の収納率の向上（特に現年度）、医

療費の適正化、保健事業の推進等の取組を図っていただきたい。 

 

◆回答 

令和３年度の赤字削減・解消計画については、決算の可否を議会へ

上程中ですが、神奈川県へ赤字削減額９８，４１１千円と報告して

います。目標である赤字削減予定額の１００，０００千円は達成す

ることができませんでした。 

また、削減計画を達成するための取組については、口座振替の推進

や納付方法の多様化に加え、ジェネリック医薬品の周知、特定健診

の受診率向上のため、広報一面に特集記事を掲載するなど、達成に

向け着実に取り組んでいきます。 

 

 

２、令和３年度決算における収納率について 

◆質問・意見 

調査の結果、令和３年度決算において、国民健康保険料の収納率

（現年分、滞繰分の合計）は、座間市が県下で１８位となり低い水

準であると思われる。他の市町村もそれぞれ努力をしているが、茅



 

ヶ崎市では、令和３年度から徴収担当職員を４名も増員し収納率向

上が図られた実績があるため、座間市でも、収納率向上に向けて、

更なる努力をお願いしたいと考える。 

 

◆回答 

提示していただきました茅ケ崎市をはじめ他市町村の取組につい

て、本市で取り入れられる事例については、参考にしていきます。

新規国保加入者の口座振替原則化を徹底するとともに、滞納整理の

推進による収納率向上に努めます。 

 

 

報告２ 新型コロナウイルス感染症に係る対応 

 

１、傷病手当金の周知方法について 

◆質問・意見 

コロナ禍における傷病手当金について、制度の周知はどのように行

われていたのか？仕事柄国保には「傷病手当金」はないと思いこん

でおり、私自身が知らなかったため気になった。制度を知らないで

請求しない方もいたのではないか。 

 

◆回答 

新型コロナウイルス感染症対策として、国の基準に基づき、特例措

置として実施しています。 

制度の周知方法については、市ホームぺージ、広報での全体周知に

加え、国民健康保険加入者に向けに、納税通知書のパンフレットに

案内を記載し周知しました。 

 

 

 

 


